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Editorial : 

Ce sont de belles surprises qui ont ponctué cette année notre traditionnel week-end d’assemblée gé-

nérale. Françoise et Michel Barbarin souvignyssois de cœur nous ont déroulé le tapis rouge pour nous 

faire découvrir quelques pépites de leur pays bourbonnais avec une abbaye clunisienne chargée d’his-

toire et d’anecdotes, un orgue Clicquot qui nous a dévoilé sa belle mécanique et le cor d’un comte qui 

a sonné dans la cour de son château à l’arrivée des membres de l’association.

Plus sérieusement, notre bureau a vu l’élection d’un nouvel administrateur Christian Loizeau fidèle ad-

hérent qui a souhaité se lancer dans l’aventure et que nous accueillons avec un grand plaisir. Ce bulletin 

en partie consacré à cette assemblée saura vous conforter sur le fil rouge qui nous anime : la poursuite 

sans faille de l’accompagnement de nos amis népalais sur leur chemin de vie. Adaptation, humilité et 

persévérance avec vous et grâce à vous. Soyez tous remerciés de votre engagement et de votre soutien.
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Compte-rendu de l’Assemblée Générale 2023
L’Assemblée Générale 2023 s’est tenue le 22 Avril 2023 à Sou-
vigny

Cette année, 30 personnes étaient présentes sur place, 3 membres 
du bureau (dont la présidente Nicole Massel) se sont joints à la 
réunion en visioconférence/téléphone, et un autre était absent ex-
cusé.

Sur proposition de la Présidente Nicole Massel, Michèle Ughetto 
est désignée Présidente de séance. Michel Barbarin, Maire de 
Souvigny et son épouse Françoise Barbarin, elle-même membre 
du Conseil d’Administration sont chaleureusement remerciés 
pour l’organisation de cette Assemblée Générale et du week-end.
Michèle Ughetto remercie également ceux et celles qui se sont 
déplacés pour leur fidélité ainsi que les membres du Conseil d’ad-
ministration de Samdo Avenir et de Samdo Bhavishya au Népal 
et tout particulièrement Catherine Joriot, Présidente de Samdo 
Bhavishya .

 1-RAPPORT MORAL

Les derniers mois se sont bien déroulés pour les jeunes de Samdo et de Magarsalu, scolarisés à Katmandou. 
Le rythme reprend un cours normal, après deux années de turbulences liées à la pandémie. A l’école de 
Samdo, fraîchement reconstruite, Dawa Lamo, la nouvelle institutrice, prend ses marques et s’occupe acti-
vement des tout petits.
Rappelons toutefois que l’association ne serait rien sans la présence de Catherine Joriot, présidente fonda-
trice de Samdo Bhavishya et présidente d’honneur de Samdo Avenir.
Cette année encore, le conseil d’administration s’est appuyé sur deux groupes de travail : la commission 
«communication» et le groupe «comptabilité». Au Népal, l’équipe de Samdo Bhavishya est inchangée, avec 
Sheetal (coordinatrice à Katmandou), Danzee (coordinatrice /interprète), Roma la didi du foyer, Santos 
(comptable) et Nyima, coordinateur pour le village de Samdo.

 2-RAPPORT D’ACTIVITES

 2-1 Le conseil d’administration

Le conseil d’administration se réunit deux fois par an : au printemps et à l’automne (en présentiel ou par 
visio-conférence).

La commission « communication » est pilotée par Myriam Bevillon, avec Cécile Legrand pour le bulletin et 
les outils de communication, Françoise Barbarin pour l’illustration photo, Lætitia Rigot pour le site internet, 
Romain Dacunha pour notre page Facebook et Guy Bouchet (montage photos).

Le groupe « comptabilité » se répartit la tâche de la gestion financière en France et au Népal. Et là, ce sont 
Michèle Ughetto, Jean Louis Rigot, Thierry Hervé et Santos.



 2-2 Les membres et la mobilisation

L’association compte 202 membres, adhérents, donateurs et parrains collectifs, en fonction de leur choix.

(*) Quelques parrains, aussi donateurs.

- Samdo Avenir a été représenté à Saint Michel l’Observatoire lors de la fête des associations en Septembre 
2022 dans le but d’attirer de nouveaux adhérents.
- Une fois encore Laurent Barbier, un des fidèles de Samdo Avenir, a remis à l’Association un chèque de 180€ 
lors de l’Assemblée Générale à Chabeuil. Ces fonds ont été récoltés à l’issue du trail organisé par l’Associa-
tion « Les trottineurs de la glèbe drômoise ».
- L’Association « Les balcons de la Drôme » représentée par Pascal Moreau, fidèle adhérent, a fait un don 
de 200€ et l’Association de femmes « Wom », un don de 800€, à l’issue d’un trek à Magarsalu au printemps 
2022.
- Guy Bouchet nous fait part de l’opération « Bol de riz ». Les parents d’élèves paient le repas des enfants 
à la cantine mais il n’est servi qu’un bol de riz, moins cher qu’un repas. La différence est versée à une Asso-
ciation et sur suggestion de Guy un chèque de 450€ a été versé à Samdo Avenir.
- Nicole et Claudie se sont rendues à Digne le 24 janvier pour la remise, par Mme la présidente du Conseil 
Départemental, Éliane Bareille, de la dotation de 4000€, attribuée pour la 4ème année par le département 
des Alpes de Haute Provence.

 2-3-Nos outils de communication

- Trois bulletins ont été édités avec une nouvelle présentation remaniée par Cécile Legrand.
- Un travail de longue haleine est en cours sur le site Internet de l’Association afin de le tenir à jour et de 
rendre la navigation plus facile. L’interface actuelle ne va plus être mise à jour et il faudra basculer sur une 
autre plateforme. C’est Lætitia Rigot qui alimente le site, aidée de Claudie Tolhurst et Raymond Vidonne.
- La page Facebook est animée par Romain Dacunha
- Un flyer actualisé et le dossier sponsoring sont toujours disponibles (à télécharger sur le site)



 2-4 Nos actions

Une rétrospective de nos actions a été mise en images par Guy Bouchet. Elle illustre les différentes
étapes de nos activités à Samdo et à Magarsalu. La vidéo est accessible depuis le site internet de Samdo Avenir 
ainsi que sur « Youtube »

 SAMDO 
 a) Reconstruction de l’école du village

Les photos de Nyima étaient convaincantes, il n’était pas possible de laisser l’école dans cet état ! Elle pré-
sentait un danger pour les enfants, surtout avec la charge de neige hivernale. Samdo Avenir a donc décidé avec 
l’accord du Conseil d’Administration de lancer immédiatement le chantier de reconstruction afin que l’école 
soit remise en état avant l’hiver. Le chantier, commencé fin Juin, a été terminé en un temps record.

 c) Formations :

Des formations subventionnées par Samdo Avenir ont été suivies pendant l’été 2022 dans le domaine de l’hô-
tellerie, l’informatique, « barista », boulangerie, cuisine et guide. Trois ont suivi des cours de Français. Les 
étudiants ont écrit à SA pour remercier l’Association et expliquer en quoi elles consistaient. L’un d’eux, Nyima, 
se sert de sa formation en cuisine pour diversifier les plats de son lodge à Samdo, une jeune femme travaille en 
saison dans un autre lodge de Samdo pour faire des cafés aux trekkers. Pasang a travaillé une saison dans un 
restaurant à Kathmandou. Rishi et Tsering, qui ont réussi leurs formations de guides, ont conduit des trekkers 
à l’automne 2022 et printemps 2023.

Trois étudiants de Magarsalu ont également suivi la formation en hôtellerie :
Sunil Tamang voudrait se spécialiser en alimentation, Kopila Waiba désire faire des études plus complètes en 
Hotel Management, Rabina Tamang voudrait être chef cuisinier.
Ranjana Waiba, étudiante, a suivi la formation en Informatique, elle aimerait devenir infirmière ou médecin. Ils 
ont tous les quatre remercié l’Association et ont confirmé que ces formations leur avaient beaucoup apporté.

Les enfants de Samdo sont répartis dans 6 écoles :

-9 à l’école du village avec Dawa Lamo (ex élève de la 
Namgyal) institutrice salariée

A Katmandou :
- 5 à la Namgyal Middle school
- 7 à la Namgyal High school (même bâtiment)
- 1 au Whitefield International College
- 2 à la Reliance International Academy
- 2 au Nami College
- 3 Université

A Katmandou, 20 étudiants (originaires du village de Samdo) faisaient leur 11ème rentrée scolaire. Parmi eux, 
5 étudiants arrivent en fin de scolarité (lycée).
Actuellement, seulement 7 enfants sont hébergés dans le foyer avec Sheetal notre coordinatrice et Roma l’in-
tendante.
Un nouveau foyer (appartement de taille plus adaptée) a été trouvé près de la Namgyal. Plus petit, il est donc 
moins cher (25000nrp au lieu 60000).

 b) La scolarité des enfants à Samdo et à Katmandou, le foyer :



MAGARSALU
 
 a) La scolarité des enfants :

Cette année, nous avons accepté de creuser encore notre déficit en anticipant sur des réductions de charges 
à venir, pour scolariser à la Grammar les 4 filles d’Indra Bahamur Pulami, abandonnées par leur mère et qui 
vivaient de mendicité à Magarsalu. Après leur première année de scolarité, il s'avère que l’ainée peine à s'adap-
ter à l'école et à des horaires réglés. Le directeur a accepté d'essayer encore quelques mois, sinon nous devrons 
trouver une autre solution : formation, foyer...  Nous avions déjà décidé de prendre 4 autres enfants : Rohit et 
sa sœur Reshya, dont la mère est partie, Sushila dont le père est mort électrocuté et Lali Maya dont le père est 
éloigné pour son travail et la mère s’occupe seule de 7 enfants.
Ce sont donc 24 enfants que nous scolarisons à la Grammar School à Katmandou. Pour eux, pas de foyer, ils sont 
pensionnaires et la proximité leur permet de rentrer au village pour les petites vacances scolaires.

Le rapport moral et d’activité est adopté à l’unanimité.

 2-5 Action sociale

* Le vieil homme à qui nous apportions une aide alimentaire est décédé.
*A Magarsalu, le couple âgé reçoit riz, huile et lentilles
*D’autre part, une somme de notre budget est réservée à l’évacuation en hélicoptère et à l’hospitalisation en 
cas d’extrême urgence.

 b) L’aide au développement :

*En 2022, une vingtaine de trekkers ont été hébergés dans 
les 8 maisons équipées pour l’accueil des touristes. Ils ont 
été très bien accueillis par les villageois.
*L’activité couture avait commencé avec Prémika qui s’est 
mariée et a quitté le village. Elle est maintenant à Pokhara.
*Dhan Maya Tamang, qui avait suivi la formation couture, 
est maintenant à Katmandou où elle a ouvert un magasin de 
confection.
*Sotimaya Tamang confectionne des vêtements pour sa fa-
mille et Laxmi Magar fait de la couture pour les habitants du 
village contre rétribution.



 3- RAPPORT FINANCIER

Rapport de gestion 2022– Perspectives 2023-25

Résultat 2022 pour Samdo Avenir
L’année 2022 a été marquée du point de vue financier par l’audit de l’organisme de surveillance des ONG au 
Népal (le SWC) qui a validé le plan de développement et un budget pour la période 2023/2025.
Le plan de développement 2022 est consultable sur le site internet : https://samdoavenir.org/fr/l-association/
plan de développement. 
L’activité a repris normalement en 2022 après l’épisode COVID

Les recettes 2022 des dons et parrainages ont régressé à 53 220€ (en diminution par rapport aux 65 650€ 
de 2021 qui avait bénéficié d’un enregistrement de deux années de la subvention du département ( 2 fois 
5000€). 

En 2022 le département 04 nous a octroyé 4000€ de subvention.

En 2022, les dépenses France ont été de 60 970€
Pour Samdo Bhavishya, elles ont été de 78 400 € dont 20 200€ de charges qui ont été payées début janvier 
2023. Cela est dû au blocage du compte bancaire au deuxième semestre 2022, par l’administration népalaise 
pendant la période d’audit qu’elle a mené avec SWC



La clôture des comptes 2022 fait apparaître un déficit consolidé de 25 703 €
(Réparti en 7 196 € de résultat négatif pour Samdo Avenir et 18 508 € de résultat négatif pour Samdo 
Bhavishya)
Les disponibilités financières France se montent à 116 362 € à fin 2022
(125 766€ consolidés avec Samdo Bhavishya)

Compte tenu de nos réserves de trésorerie, il avait été décidé d’anticiper la scolarisation de nouveaux élèves 
de Magarsalu en 2021, ce qui fut fait et explique en partie l’importance du déficit courant.



Prévisions 2023-2025

L’objectif des recettes 2023 et des années suivantes est prudemment espéré à 50 000€/an.
Un déficit prévisionnel 2023 de l’ordre de 16 000€ est envisageable et de l’ordre de 10 000 à 12 000 € en 
2024.  Cela consommerait 26 à 30 000€ sur les 100 000€ réellement disponibles. 
Avec la diminution du nombre d’élèves pris en charge après la classe 12 et en tenant compte de ceux qui 
arrêteront leurs études, les dépenses d’éducation vont se réduire. Avec des projets d’assistance aux villages 
d’un volume modeste, et des aides aux études supérieures octroyées qu’aux plus nécessiteux, on peut espérer 
un équilibre financier à partir de 2025.



   Résumé des Propositions d’actions :

 • Non-remplacement des élèves de Samdo ayant atteint la fin des études en classe 12
 • Réduction du coût de fonctionnement du foyer (voir para.2-4 b)
 • Limitation des aides aux étudiants en études universitaires selon trésorerie disponible
 • Recherche de nouveaux contributeurs car le nombre de parrainages est en baisse.

Financement a minima des besoins pour le développement économique des villages, qui sera
ajusté aux rentrées de dons constatés

Le Rapport financier est adopté à l’unanimité.

4- ELECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION ET DU BUREAU

Cette année étant une année élective, il y a quelques changements au sein des membres du Conseil d’adminis-
tration :
 > Gérard Perrissin n’est pas candidat à sa réélection en tant que secrétaire.
 > Claudie Tolhurst est candidate à ce poste.
 > Christian Loizeau s’est porté candidat pour intégrer le Conseil d’administration.

Tous les autres membres de Conseil d’administration actuel sont candidats à leur réélection. Tous les candidats 
sont élus à l'unanimité.

A l'issue de l'assemblée générale, le nouveau Conseil d’Administration élit son Bureau :

Présidente : Nicole Massel

Trésorier : Jean-Louis Rigot

Secrétaire : Claudie Tolhurst



« « Souvigny-sur-Cœur.

La vie nous réserve souvent des surprises ... à commencer par un message de Catherine Joriot après un 
échange de mails pour prendre de nos nouvelles, message qui m’informait de la tenue de l’Assemblée Générale 
de Samdo Avenir à Souvigny.
Ce message se transforma « par magie » en une invitation au titre de mon implication passée en tant que « 
petit maillon » dans la chaîne de solidarité France-Népal.

Par le passé, je fus le producteur de voyages au sein de l’agence Nomade Aventure pour la région himalayenne 
dont la prestataire n’était autre que…Catherine !
Une amitié de longue date nous lie désormais et ce que peu de personnes savent, c’est que c’est grâce à elle 
que j’ai pu reprendre une petite activité professionnelle après de longs mois d’hospitalisation causée par un 
terrible AVC survenu il y a 11 ans, me laissant aujourd’hui certes douloureusement hémiplégique et sacrément 
aphasique ... mais vivant !

C’est elle qui a fait germer en moi à l’époque, la possibilité d’un retour à l’agence, en suggérant ce que je pour-
rais y exercer ... Passée la surprise, mes employeurs ont joué le jeu et j’occupe désormais un poste d’assistant 
iconographe, attelé à effectuer le premier tri des photos provenant de collègues, prestataires, clients.

J’ai pu retourner au Népal en 2018 (Merci Catherine), accompagné de mon fils et y retrouver toute l’équipe 
de GST et nous y fûmes plus que merveilleusement accueillis !

Mais revenons à notre « AG à Souvigny » !

J’ai débarqué ce samedi matin à la gare de Moulins, accompagné de Cathy, ma compagne et « sherpette », 
ainsi que de mon satané fauteuil roulant !
« Une vieille connaissance », Christian Loizeau, venu m’acheter presque 20 ans auparavant un voyage à 
Madagascar transformé en trek au camp de base des Annapurna, est venu nous chercher pour nous amener à 
Souvigny, lieu où devait se tenir l’AG quelques heures plus tard.

Quel lieu ! Et quel accueil !!

Après avoir été drapés de la khata blanche par Catherine à notre arrivée, nous avons rencontré les membres 
du Bureau présents, affairés aux préparatifs 2.0 puisque la réunion devait se dérouler également en visio.
Les photos et drapeaux tibétains, les portraits népalais étaient accrochés aux cimaises au milieu des vieilles 
pierres, alors qu’albums photos et flyers de l’association étaient disposés sur les tables.

Françoise et Michel Barbarin, nos si généreux hôtes, ont œuvré tout le week-end pour nous transmettre, avec 
passion, à travers conférences et anecdotes, un peu du trésor patrimonial de ce village clunisien chargé d’His-
toire, avec pour point d’orgue, un pique-nique au château, en présence du Maître des lieux, à l’issue d’une 
balade bien agréable sur une petite route de campagne, fauteuil roulant oblige ...

TEMOIGNAGE 

Au-delà du compte-rendu formel de l’assemblée générale, nous de-
mandons toujours à une personne présente de nous confier ce qu’elle 
a vécu pendant ces deux jours. Cette fois-ci, c’est Gorges et Cathy qui 
nous racontent « leur » AG…



Nous avons eu le plaisir d’écouter deux conférences, sur l’architecture du prieuré au fil des siècles, sur la né-
cropole et ses gisants, sur l’orgue de l’église Saint Pierre et Saint Paul à travers quelques airs musicaux no-
tamment, sans oublier la découverte des ruelles fleuries au détour desquelles apparurent des bancs poétiques 
et ce petit jardin champêtre et artistique au charme fou !

Chacun s’est évertué à faire de ce week-end une belle réussite amicale et de partages; à l’image de l’associa-
tion ! 

Nous avons été très touchés par toutes vos marques de gentillesse, et pour boucler la boucle, c’est Monique 
Loizeau et son grand cœur qui nous a raccompagnés jusqu’à l’arrivée du train de retour à Paris !

Pour les détails de l’AG, le compte-rendu vous restituera cela bien mieux que moi !
Pour ma part, et encore sur proposition de Catherine, je vais participer un peu en jetant un œil à la photo-
thèque !

Avec nos chaleureux remerciements pleins de gratitude et, un grand Bravo à toutes et tous pour ces beaux 
projets accomplis et pour tout le travail fourni au fil de toutes ces années ! »
Cathy et Georges le Belge



DES NOUVELLES DE NOS ÉLÈVES SCOLARISÉS

Février-Mars 2023 :

Février est un mois d’examens pour les élèves de Katmandou (Grammar School). 
En Mars, les résultats sont tombés, dans l’ensemble corrects pour tous.
Sheetal est passée les voir pour les féliciter et les encourager pour la suite.
Le jour de sa visite, certains enfants participaient à un spectacle de danse dans des tenues très colorées !

L’école du village de Samdo a redémarré le 15 Mai, pour quelques jours seulement, car c’est l’époque de la 
cueillette du Yarsagumba, et pendant cette période, l’école ferme car tout le monde est mobilisé.
 
Juin 23

C’est au tour de la Namgyal middle school d’avoir quelques jours de vacances début Juin. Comme il faisait 
chaud, Sheetal les a emmenés se baigner, ils ont également participé à un atelier de confection de « momo » 
(sorte de ravioli version népalaise), qui sitôt faits, ont été aussitôt dévorés !

Avril-Mai2023 :

La Grammar School organise chaque année une journée portes-ouvertes pour les parents d’élèves.
Certains parents de Magarsalu, ainsi que Sheetal s’y sont rendus. C’est l’occasion d’échanger avec les profes-
seurs, et c’est aussi un moment convivial que tous ont apprécié.
La Namgyal Middle School et la Grammar School ont également remis les résultats de l’année.
Un nouvel enfant de Samdo, Pema Dathul, a été inscrit à la Namgyal Middle School, pour la nouvelle rentrée 
en Mai. 

Pendant les dernières vacances, avant la reprise de la nouvelle 
année scolaire, certains enfants de Samdo sont restés avec 
Sheetal ; elle a organisé avec eux quelques activités, notam-
ment au Kathmandu Fun Park, un parc d’attractions où les en-
fants s’en sont donné à cœur joie.

Fin Avril, Sheetal est retournée à la Grammar rendre visite 
aux enfants et vérifier s’ils avaient tout le matériel nécessaire 
(livres, uniformes, fournitures…) pour la rentrée scolaire. Ce 
fut l’occasion d’une « sortie shopping » pour acheter chaus-
sures et linge de lit. Les enfants sont très contents de débuter 
cette nouvelle année.



Savez-vous ce qu’est le jeu de 
Carrom ?

Sheetal a pris une photo des enfants en train de jouer 
au carrom.
Le carrom est un jeu de table très pratiqué en Asie, et 
tout particulièrement en Inde et au Sri Lan-ka : on fait 
glisser des pions sur un tablier en bois.
Le but du jeu est de placer tous les pions d'une cou-
leur dans les trous situés aux quatre coins du tablier. On 
pourrait l’appeler « billard miniature » ou « billard à 
doigts ».

L'histoire du carrom (ou billard indien) et son origine 
sont mal connues. D'aucuns disent qu'il fut in-venté en 
Inde par les Maharajas alors que d'autres pensent qu'il y 
fut importé par les Britanniques lors de la colonisation… 
Si parmi vous l’un a la clé du mystère, qu’il contacte la 
rédaction de ce bulletin !

NOUVEL APPARTEMENT À SITAPAILA :

Comme on vous le disait dans le bulletin précédent ( Bulletin 71), il était nécessaire de changer de foyer, l’ac-
tuel étant bien trop grand par rapport au nombre d’enfants y résidant. Sheetal a trouvé un appartement dans le 
quartier de Sitapaila à Katmandou. Voici en avant-première, quelques photos de l’appartement que les jeunes 
occupent depuis quelques semaines maintenant.

BRÈVES

chrome-extension://efaidnbmnnnibpcajpcglclefindmkaj/https://www.samdoavenir.org/images/bulletins/Bulletin_N71.pdf


Adhésion 2023 
& plafond impôt maintenu pour 2023

Le gouvernement a reconduit encore pour cette année le pla-
fond de réduction de 75% de déduction fiscale pour don aux 
associations (avec un plafond de 1000€). 

N’attendez plus et renouvelez dès à présent votre adhésion-parrai-
nage pour 2023  [lien vers bulletin]

Merci pour votre confiance !

Après cette découverte, ma femme et moi y sommes revenus régulièrement, malgré le conflit entre les 
maoïstes et le roi, pour faire vivre notre guide et les porteurs du village de Kanigaon.
A la suite du tremblement de terre du printemps 2015, nous y sommes retournés en novembre de cette 
même année, pour nous rendre compte de la catastrophe et voir comment apporter notre aide. Ce fut notre 
première participation avec l’association Samdo Avenir en évaluant les dégâts avec Catherine et Françoise. 
A notre retour en Vendée, nous avons organisé une collecte auprès de nos amis et de la mairie de Fonte-
nay-le-Comte.
Aujourd’hui, je décide de rejoindre l’équipe de Samdo Avenir, une équipe conviviale, bien structurée pour 
continuer à soutenir les actions au Népal avec Catherine. »
Christian

PORTRAIT
Faites connaissances avec Christian Loizeau, nouveau membre du 
CA de Samdo Avenir, élu lors de la dernière assemblée générale à 
Souvigny.

« Je suis parti au Népal avec ma femme pour la première fois en mars 
2002, sur le sanctuaire de l’Annapurna, notre premier 4000! 
A cette occasion, j’ai découvert le charme du Népal, ce petit pays ca-
pable d’accueillir 22 nationali-tés/ethnies différentes, que nous avons 
découvertes grâce à notre guide et nos deux porteurs, au fil du trek et 
des rencontres, en buvant du thé et en mangeant du dal bhat, que du 
bonheur !

https://samdoavenir.org/images/bulletins/Bulletin_Adh.pdf
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